
A 33 ans, ce passionné de mécanique auto est toujours en
quête de savoirs et de projets.
Sportif, musicien, doté de nombreuses qualifications, Benoît
joue sa partition dans le domaine de l’automobile depuis 17 ans,
quand il commença à travailler en alternance à Montpellier.
Il s’avère par ailleurs bon camarade et assidu dans ce qu’il
entreprend et répond présent à toutes nos actions depuis les
cessions de la ruche aux rencontres du réseau, dont il a assuré
une partie de l’animation lors de la dernière rencontre.
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LIS : Pourquoi s’orienter vers le Contrôle technique
auto ?
Exerçant le métier d'Expert en automobiles depuis
presque 12 ans, en ne comptant pas mes heures
dans le but d'évoluer et de progresser dans les
différentes entreprises où j’ai pu exercer mes
compétences, j’ai voulu changer tout en restant
dans un métier proche. 
Le métier d'expertise automobile en cabinet est en
pleine mutation et je ne me retrouvais plus en
phase avec les attendus actuels de l'expertise. La
crise sanitaire de la Covid19 a accéléré les
changements professionnels envisagés à plus long
terme.

LIS : Comment as-tu plongé dans le domaine de la
mécanique auto?
Par passion ! Très jeune, j’ai été attiré par l’automobile et
tous les engins à moteur en général. 
J’ai approché un garage de mon village à mes 16 ans et j’ai
commencé à me former.

LIS : Tu as combien de formations qualifiantes à ton actif ?
J’ai un bac STI Génie Mécanique, un BTS Après Vente
Automobile, une formation MRCA (Méthode et Réparation
des Carrosseries Automobiles), le diplôme d’expert en
automobiles et de contrôleur technique VL. 
J’ai pu suivre plusieurs formations métier tout au long de
mon parcours, dans l’expertise des véhicules électriques et
hybrides, dans l’établissement et la vente de la valeur à dire
d’expert (VRADE), dans le management du conflit, les poids
lourds et les pneumatiques. La dernière en date étant une
formation de formateur ! 

http://www.grottes-saint-christophe.com/
mailto:contact@glacier-cycles.com


LIS : Tu as récemment créé une seconde entreprise, en
quoi cela va développer ton activité ou apporter une
autre prestation pour l’entreprise de contrôle     
technique  ?
En Août 2023 j’ai ouvert BR Expertises. Tout au long de
cette année j’ai reçu plusieurs sollicitations de confrères
experts en automobiles pour exercer des missions de
sous-traitance, compte tenu du manque de personnel
qualifié très marqué dans la profession. 
L’activité d’expertise est complémentaire au contrôle
technique, je propose mes services pour l’établissement
de valeur de véhicules de collection, l’assistance en cas
de recours, etc., alors je me suis à nouveau lancé un an
après !

LIS : As-tu des projets ?
Pour l’année à venir il y a le défi de la mise en place du
contrôle très controversé des deux roues : matériel,
formation des techniciens, positionnement sur le
marché. Je reste également attentif à la possibilité de
reprendre d’autres centres de contrôle technique avec
peut-être une association en vue. 

LIS : Comment s’est passée la reprise du Centre ?
Le centre de contrôle technique existe depuis 1991,
presque aussi longtemps que moi (!) et aussi longtemps
que le contrôle technique existe. Il a été créé par M. Blanc,
un expert en automobiles ! Depuis, deux anciens salariés
se sont succédés à la direction (M. Lefeivre et M. Carraro).
J’en ai repris la direction à la suite de M. Carraro en
octobre 2022.

LIS : A plus de 12 mois d’activité après la reprise,
comment se porte ton centre ?
12 mois après la reprise, j’attends mon premier bilan avec
impatience. L’année s’est bien déroulée, le chiffre
d’affaires est en progression. Tout le défi était pour moi de
conserver la clientèle historique du centre. Également la
gestion de personnel que je découvre en tant que gérant.
Je suis très attaché à la bonne entente de mon équipe et
au fait que les salariés se trouvent bien dans mon
entreprise. Ayant franchi la barrière après 12 ans de
salariat, je connais les difficultés, les frustrations que
peuvent ressentir les salariés.

LIS : Quels sont tes principaux clients ?
Actuellement la clientèle du centre est environ de 65% de
clients professionnels de l’automobile ou d’entreprises et
de 35% de particuliers fidèles.

 J’ai alors commencé à discuter et échanger avec le gérant
d’un centre de contrôle qui fait partie de mon cercle
professionnel. Celui-ci lui a fait part de son désir de vendre
son entreprise. Après plus d’un an de discussion, je me
suis décidé à me lancer. 

Une association portée par



DECIDIA, l’événement des décideurs de  la Région

SALON

Pour  la première édition du Salon DECIDIA à Chambéry, Initiative Savoie s’est invitée à
la table des décideurs de la Région. Les 19 et 20 octobre derniers, nos animateurs
Alexandre, Cécile et Marie se sont succédés pour tenir le stand que nous  avions
réservé parmi les plus grandes organisations économiques de la Savoie.

A l’initiative de Savoiexpo, ce salon se donnait comme
objectifs d’accompagner les décideurs, les cadres
dirigeants dans leurs questionnements, leurs besoins
ou leurs défis quotidiens, et leur donner des clefs pour
opérer les changements nécessaires dans cette
société en mutation.
Il fût pour nous, au-delà d’accueillir quelques porteurs
de projets, l’opportunité de croiser nos partenaires et
financeurs et de nous faire mieux connaître auprès
d’organismes qui nous sont plus éloignés.

Financez votre création/reprise d’entreprise
Alexandre et Cécile ont également participé à l’animation d’un atelier sur le financement
de la création ou la reprise d’entreprise, notamment avec nos confrères de France Active
Savoie Mont-Blanc, ADIE, RES et SAMBA. Cédric FOGAROLO, entrepreneur Initiative de 

Savoie, complétait cette présentation avec son
témoignage. Cédric avait repris un magasin de
sport, Action Sport en 2019, et avait bénéficié
d’un prêt d’honneur.

Crédit photo Defours.com

Alexandre et Cédric lors de leur passage sur le plateau de Savoie News

LIS : Comment as-tu rencontré Initiative Savoie ?
Lors de mes démarches de reprise, la Banque Populaire m’a
demandé de présenter mon projet à Initiative Savoie. Ce que
j’ai fait au courant de l’été 2022. Ça a été une très bonne
expérience pour moi, ça m’a permis de vraiment travailler le
projet, d’en connaitre les moindres détails !
 

LIS : Tu as participé à une session de ruche, que retiens-tu ?
De la ruche je retiens les bons conseils donnés par les
bénévoles d’Initiative Savoie. Également les rencontres avec
les autres jeunes entrepreneurs Initiative avec chacun des
parcours plus intéressants et ambitieux les uns que les
autres. 

LIS : Tu as brillamment assuré une partie de l’animation
de notre dernière soirée NCIS, est-ce une expérience
positive et pourquoi ?
C’était une expérience toute nouvelle et très positive
pour moi. Cela m’a permis de me découvrir un peu plus.
Les soirées NCIS sont toujours enrichissantes, les
thèmes choisis très intéressants, elles permettent
également de se tisser un réseau avec d’autres
entrepreneurs aux mêmes valeurs.

LIS : Que représente la Savoie pour toi ?
Je n’en suis pas originaire, je suis venu de mes Cévennes
pour trouver du travail.
Je ne sais pas comment répondre à cette question
tellement j’aime la Savoie, ses montagnes, ses activités,
ses lacs. 
Je dirai qu’aujourd’hui la Savoie, c’est ma maison et que
je n’en déménagerai pour rien au monde !  

https://decidia.fr/evenement/financez-votre-creation-reprise-dentreprise/


NCIS saison 2 - épisode 3

le 28septembre à Méry- Windalps

RETOUR EN IMAGES

Le 28 septembre, le rez-de-chaussée de Windalps était aux couleurs du Réseau Initiative Savoie, plus de 200
entrepreneurs Initiative, experts bénévoles et partenaires étaient présents pour célébrer les 25 ans de l’association au
cours d’une soirée NCIS un peu plus décontractée. Même si les racines propres des soirées NCIS ont été préservées : des
exposants, des témoignages et la Trombinette ; il a été décidé de remplacer les experts par des artistes, et oui, nous ne
comptons pas encore d’experts ventriloques !
C’est au travers de deux témoignages intimes que le thème des racines a été abordé. Nicolas CHIRON, dirigeant de la
Vermicellerie Chiron&Fils, et descendant de la célèbre famille chambérienne de pastier, a expliqué en quoi être la 6ème
génération d’entrepreneur enracinait le sens du symbole et du devoir. Passionné, Nicolas est redevenu un jeune
entrepreneur en créant une nouvelle société de pâtes, prouvant ainsi que la détermination, le courage et aussi l'histoire de
ses parents, lui permettront de réussir dans cette nouvelle aventure. François CARRE, membre de comité d’Initiative
Savoie depuis la création de l’Association témoignait de son parcours et de sa succession avec son fils à la tête de
l’entreprise CARRE.
Auparavant un certain nombre d’entrepreneurs Initiative se sont succédés pour présenter leur activité : La Marmotte à
Bulles si vous souhaitez des savons personnalisés, la Brasserie la Gerboise, la brasserie du Merle, Mountain Games, un
escape game indoor et outdoor à Hauteluce, Alpes PREV’INTER, DJ Sidecars et Glaciers Cycles.
Ce NCIS a également été l’occasion d’informer la communauté de notre nouvelle opération de mise en avant des
entrepreneurs Initiative, avec le soutien du Crédit Agricole des Savoie, sous forme de clips vidéos diffusés sur Savoie
News et relayés sur nos réseaux sociaux. Terre de Running à Albertville, le spécialiste de la chaussure de sport, a été le
premier à en bénéficier. Quatre clips seront diffusés cette année dans le cadre de ce partenariat. La soirée s’est conclue
par un cocktail dans une ambiance piano bar agrémenté des chants de Martine et Géraldine !

N C   S 25 ans



www.initiativeofeminin.fr/direct

Les duos de la soirée

Les Président et Vice-président
d’Initiative Savoie et vice versa

selon l’année !

Martine Sanderre (avec sa complice Géraldine)
et David Bonnin, nos deux artistes

Nos deux animateurs, le professionnel
et l’amateur qui vous a été présenté

en première page

25 ans

Université 2024 en Auvergne-

Rhône-Alpes

LA VIE DU RÉSEAU EN FRANCE

Comme annoncé, c'est au Groupama Stadium de Lyon qu'aura lieu l'Université du réseau Initiative, les 16 et 17 octobre
prochains. Les 32 associations locales et la coordination régionale d'Auvergne-Rhône-Alpes sont impatientes d’accueillir
les bénévoles et permanents de la France entière et des organisations à l’international ! 



VIE INTERNE

Apéro des bénévoles

le 12 octobre à La Ravoire

L’apéro des bénévoles de rentrée, puisque initialement prévu en septembre, portait sur la reprise. Aurélien MAGNIN,
directeur associé M&A du Groupe MG et Martine CHOUVET, conseillère à la Chambre de Commerce et d’Industrie de la
Savoie sont intervenus auprès de 25 de nos experts bénévoles.

Ancien Président de la Chambre de Métiers et de l'Artisanat de la Savoie, André Mollard est
décédé le 15 juillet dernier, à l'âge de 66 ans. Il avait été administrateur d’Initiative Savoie de
novembre 2016 à novembre 2021, le temps de son mandat aux services des artisans de la Savoie.

Maître artisan maçon, il
dirigeait une petite entreprise
qui œuvrait à la sauvegarde
des bâtiments patrimoniaux,
dont il aimait raconter les
chantiers lors des réunions du 

Martine a dessiné les contours du diagnostic
élaboré par les services de la compagnie
consulaire pour étudier les dossiers de reprise
au regard de 7 axes : l’activité, les moyens, les
ressources humaines, les finances, la visibilité,
le juridique et la QSE. Elle nota aussi
l’importance de rencontrer le cédant. Aurélien,
de son coté, a axé son concours sur la
valorisation de l’entreprise à reprendre, les
méthodes et les éléments à comptabiliser.
Force a été de constater, pour les experts
bénévoles présents, que les dossiers portés à
leur validation n’avaient pas subi un traitement
si poussé et de se demander si le diagnostic
relevait des chargés de missions ou des
experts. Néanmoins, tous les dossiers
examinés ne méritent pas non plus une étude
aussi minutieuse.

Impossible pour nous de ne pas
saluer Martine qui a tenu les
rennes du Comité Nivolet  
(maintenant Chambéry Grand-
Lac) pendant 13 ans !

Hommage

André MOLLARD, 

Conseil et des repas qui les suivaient, notamment son
dernier projet de rachat du château de la Grande-Forêt, à
Saint-Jean de Chevelu.
Il aura célébré avec nous les 20 ans de l’Association
dont on se souviendra de son émotion, sur la piste de
cirque, à coté des membres fondateurs d’Initiative
Savoie. Nous gardons en souvenir sa gaieté et sa
simplicité.



La Belle Goutte
ALBERTVILLE

Le Dress’in du Lac
NOVALAISE

VIE INTERNE

Pizza Fontana
LAISSAUD

Siana Institut
LE-PONT-DE-BEAUVOISIN

Quelques derniers entrants

dans la Communauté

Les Flammes du Very
HAUTELUCE

Allmemberz
LA-MOTTE-SERVOLEX

Akt’In
BOZEL

La Casa del Gusto
AIX-LES-BAINS

Ewigo
CHALLES-LES-EAUX

Cuisines Schmidt
LA RAVOIRE

Lanana
SAINT-ALBAN-DE-MONTBEL

Alpes Savoie VTC
ENTRELACS

Caroll
AIX-LES-BAINS

Le Refuge de Prariond
VAL D’ISERE

Laurent Priollaud Intérieurs
SAINT-PAUL

Hémisphère
AVRIEUX

Malva Vins
ENTRELACS

Btservices
CHAMBERY

Whymper Conseil 
GRESY-SUR-AIX

Les Charpentiers d’Ici
SAINT-BALDOPH

Eco L’Eau
ALBERTVILLE

La Table des Armaillis
ALBERTVILLE

Le Barbichette
TERMIGNON

N C I S
Spécial Maurienne
19 décembre - 19h15

ST Jean de M.



Fini la Carte Verte !

Par Assureurs Conseils de Savoie

Adhérer, faire un don :
https://www.helloasso.com/associations/initiative-savoie
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NOS PARTENAIRES

Le tout nouveau podcast du

réseau Initiative France arrive !

LA VIE DU RÉSEAU EN FRANCE

Entrepreneur, un vrai métier ?
C’est quoi une bonne idée d’entreprise ?
Entreprendre, un truc de riche ?
Halte à la phobie administrative !
Se faire accompagner, une perte de temps ?
Surmonter les premières épreuves sans se décourager
Changer le monde par l’entrepreneuriat
Mon projet, plus j’en parle, mieux c’est !

Au programme épisode par épisode : 
1.
2.
3.
4.
5.
6.
7.
8.

Dans la continuité de son application mobile, notre réseau lance son podcast Mon Kit
Entrepreneur, rempli de conseils pratiques pour celles et ceux qui veulent se lancer. Avec
ce nouveau média, nous continuons à proposer au plus grand nombre des contenus
opérationnels et clé en main. Une nouvelle porte d'entrée vers nos associations locales !
Chaque épisode d'une trentaine de minutes fait intervenir, sur une thématique de
l'entrepreneuriat, un entrepreneur Initiative, un expert bénévole ou salarié du réseau, et
un partenaire. 

LA BRÈVE DE NOS EXPERTS

Comment cela va marcher ? Les compagnies d’assurance (cela est vrai depuis 2016) alimentent
le Fichier des Véhicules Assurés dans les 72h après la mise en place du contrat. Dans ce délai,

Ce ne sera pas un poisson d’avril, et pourtant le prochain 1er avril sera le jour de l’annulation de
la carte verte ! Un petit peu plus de place sur le pare-brise pour votre vignette CRITAIR.
L’objectif pour l’Etat, que les 7% des automobilistes non assurés le deviennent.

Les épisodes seront diffusés toutes les deux semaines, le jeudi. 

Cette décision laisse place à deux bonnes nouvelles et une automatisation des contrôles : 

vous allez donc pouvoir présenter un document regroupant toutes les informations en cas
de contrôle et en cas d’accident. Faites donc de la place dans votre boîte à gants ! 

Il va falloir s'attendre à une verbalisation automatisée du défaut
d'assurance, par les radars qui jalonnent nos routes, d’une amende
entre 400 et 1 000 € et/ou par toutes les forces de l'ordre lors de
contrôles.

• la contravention de 2ème classe pour non-apposition du certificat
d'assurance sur le pare-brise du véhicule (amende de 35 € à 150 €) 
• la contravention de 4ème classe pour non-présentation de
l'attestation d’assurance dans un délai de cinq jours lorsque le
papillon vert en cours de validité fait défaut sur le pare-brise
(amende de 135 € à 375 €).

Elle va entraîner la suppression pure et simple de deux contraventions du Code de la route  


